



NBA Los equipos se encierran en Disney World para acabar la liga **P38**

CULTURA Diez años de controversia en la RAE por la tilde de “solo” **P30**



España supera los 1.000 contagios al día por primera vez desde mayo

El número de diagnosticados llega a 1.153, la mayoría en Aragón, Cataluña y Madrid

Los hospitales aragoneses empiezan a sufrir la presión del aumento de casos

El goteo de positivos en el fútbol amenaza el final de la Segunda División

PABLO LINDE / JESSICA MOUZO
Madrid / Barcelona
El Ministerio de Sanidad notificó ayer 1.153 casos de coronavirus en las últimas 24 horas, la cifra más alta desde el 1 de mayo, cuando el país vivía aún confinado. Aragón (424 casos) Cataluña (211)

y Madrid (199) constituyen las zonas más afectadas. La lectura de estos datos es muy distinta a la de la última fase del confinamiento. El método contable no es el mismo y hay una capacidad para diagnosticar muy superior. Entonces se hacían pruebas a menos de la

mitad de las personas con síntomas. Ahora, al 95%. Pero los datos no dejan de ser relevantes. De hecho, en Aragón, los hospitales comienzan a notar la presión de la epidemia: se están aplazando operaciones ya agendadas para dejar espacio a los infectados por el co-

ronavirus. En Cataluña, por otro lado, el Govern levantó el confinamiento de Lleida y flexibilizó algunas restricciones en Barcelona. Mientras, el goteo de positivos en distintos equipos de fútbol amenaza con dejar sin resolución la Segunda División. **PÁGINAS 22, 23 Y 34**

Sánchez apela a un consenso como en Europa y el PP lo rechaza

J. CASQUEIRO / A. DÍEZ, **Madrid**
El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, emplazó ayer en el Congreso a los demás partidos a lograr un consenso similar al alcanzado en Bruselas para encarar los desafíos de la crisis del coronavirus. El líder del PP, Pablo Casado, no recogió el guante y recriminó a Sánchez haber tenido un papel menor en el mencionado pacto europeo. También le exigió alejarse de las políticas de Unidas Podemos y los partidos nacionalistas. **PÁGINA 14**

Vox anuncia una moción de censura para septiembre **P15**

Un tribunal francés concede a Josu Ternera la libertad vigilada

S. AYUSO / Ó. L. FONSECA
París / Madrid
El Tribunal de Apelación de París concedió ayer al exjefe de ETA José Antonio Urrutikoetxea, Josu Ternera, la libertad vigilada por razones de salud, para evitar que se contagie en prisión del coronavirus. Ternera, que aún tiene dos juicios pendientes en Francia y tres peticiones de extradición solicitadas por España, quedará a partir de hoy en arresto domiciliario en París. Deberá llevar un brazalete electrónico y podrá salir a la calle a determinadas horas. **PÁGINA 18**



REUTERS

Google, Apple, Amazon y Facebook, ante el Congreso de EE UU

Los jefes de las cuatro tecnológicas más grandes del mundo, Jeff Bezos (Amazon), Mark Zuckerberg (Facebook), Sundar Pichai (Google)

y Tim Cook (Apple), comparecieron ayer por videoconferencia ante el Congreso de EE UU —en la imagen, una captura de la

emisión—. Los congresistas investigan el alcance del poder de estas compañías y si afecta a los derechos de los consumidores. **PÁGINA 41**

México investiga una operación opaca valorada en 200 millones de euros según los documentos a los que ha tenido acceso EL PAÍS

La trama del crudo chavista a cambio de maíz mexicano

JAVIER LAFUENTE / ELÍAS CAMHAJI
ROBERTO DENIZ, **México / Bogotá**
Las autoridades venezolanas y empresas mexicanas sin experiencia en el sector petrolero sellaron en junio de 2019 una operación para exportar crudo venezolano a cambio de maíz y camiones cisterna para agua potable. El esquema, diseñado para esquivar las sancio-

nes de EE UU, impulsaba un intercambio opaco valorado en 200 millones de euros, según documentos a los que ha tenido acceso EL PAÍS en una investigación con el portal Armando.info. Washington apunta a que Alex Saab —al que considera testaferro de Maduro— organizó la operación. Tres ciudadanos mexicanos titulares de las

empresas implicadas han sido sancionados por el Departamento del Tesoro y las autoridades mexicanas también investigan la trama. El Ejecutivo venezolano declinó ofrecer su versión, pero fuentes gubernamentales aseguran que la falta de claridad en los contratos es consecuencia de problemas derivados de las sanciones. **PÁGINAS 2 Y 3**

Para tener perspectiva

Suscríbete a los hechos